
Marta Díaz Fernández, antigua trabajadora de Catering Xilema 
 

“Catering Xilema es una gran oportunidad para salir adelante” 

 

Seis meses que han supuesto un antes y 

un después en Marta Díaz Fernández, 

una joven pamplonesa que, tras 

atravesar una larga racha de desempleo, 

ha conseguido de nuevo entrar en el 

mercado laboral gracias al proceso de 

inserción sociolaboral realizado en 

Catering Xilema.  

Una experiencia que, sin duda, le ha 

marcado a todos los niveles, por todo lo 

aprendido, por haberse reinventado 

profesionalmente y de la que ahora recoge sus frutos con un nuevo empleo como 

cocinera en una residencia de personas mayores.  

Hablamos con Marta Díaz Fernández (izquierda en la imagen) y Marta Díaz (a la derecha 

de la imagen), técnica de inserción sociolaboral de Catering Xilema de todo este proceso.  

¿Cuánto tiempo has estado en el catering? 

Marta Díaz Fernández (MDF). Desde septiembre, he estado seis meses. Yo estaba en el 

grupo Auna que es un grupo para personas que estábamos cobrando la renta 

garantizada. Desde ahí vieron que en el catering necesitaban gente, me dijeron si quería 

echar el curriculum y les dije que sí.  

Marta Díaz. Es como un proyecto de inserción sociolaboral que está muy relacionado 

con la labor que hacen los EISOLES (los equipos de inserción sociolaboral). Cogen a una 

serie de personas para que participen en estos programas.  

¿Cómo fue ese proceso de llegar al catering? 

MDF. Primero pasó un proceso de selección, en el catering siempre hacemos entrevista. 

Marta. Me hizo la entrevista Marta, llegué súper nerviosa.  

¿Qué valoración haces de todos estos meses? 

MDF. Pues me ha venido muy bien porque aprendido montón de cosas y es que yo tenía 

que sentir que valía.  

¿Llevabas mucho tiempo sin trabajar? 

MDF. Sí, echaba curriculum y el teléfono no sonaba para nada. Esta experiencia me ha 

valido un montón. Yo había trabajado antes de camarera en barra y comedor.  



¿Qué es lo más importante que has aprendido? 

MDF. El saber que puedo. 

Marta Díaz. Y saber que es un paso detrás de otro. Que 

entraste con mucho miedo y pensabas que no ibas a 

saber hacer nada... 

MDF. Sí, porque yo en la cocina nunca había estado y 

entonces no sabía prácticamente nada, pero bien.  

Marta Díaz. Ahí José Luis y Fany han sido de mucha 

ayuda. 

MDF. Sí, me han ayudado mucho. 

¿Y cómo ha sido la relación con tus compañeras? 

MDF. Con todo el mundo muy bien, en general muy bien.  

Y ahora has encontrado un nuevo trabajo, ¿cómo te sientes? 

MDF. Muy bien, estoy de cocinera.  

Marta Díaz. Está en una residencia de ancianos de Mutilva.  

MDF. Empecé a mediados de marzo. Primero probé dos semanas y cuando vi que estaba 

a gusto ya renuncié a seguir en el catering. 

¿Qué te ha aportado el haber conseguido trabajo? 

MDF. Me ha aportado mucho, lo necesitaba, ya estaba en un punto que me daba contra 

la pared. Estaba mal. 

Marta Díaz. Sí, a todos los niveles. 

¿Qué dirías que ha sido lo más difícil y lo más bonito de este proceso en Catering 

Xilema? 

MDF. Lo más difícil me pareció la entrevista de selección porque me pongo muy 

nerviosa. Y la parte más satisfactoria todo lo que he aprendido, de trabajar, las tutorías 

que hemos hecho...  

Bueno y que además has aprendido una nueva profesión, te has reinventado... 

MDF. Sí, sí...Eso es verdad. 

Marta Díaz. De hecho, es que le gusta la cocina. 

MDF. Sí, sí, nunca había estado y la verdad es que ahora me ha gustado mucho. 

¿Podrías definir con un adjetivo a Catering Xilema? 

MDF. Que es una gran oportunidad. Una oportunidad para salir adelante.  



Marta Díaz. Estaba pensando lo mismo, me gusta esa palabra. Porque yo creo que ella 

empezó con mucho miedo, muy encogida. Y ha tenido una muy buena relación con las 

compañeras que eso hace mucho, porque al final hacen piña entre ellas, se ayudan 

mucho y luego ha ido cogiendo muchas herramientas a nivel técnico. Fany nos decía que 

Marta es ejemplo de cómo hacer muchas cosas en cocina y que ha aprendido en poco 

tiempo. Es verdad que cada persona tiene su proceso, pero en ella fue como muy 

evidente ese pasar de estar encogida a apoderarse del espacio, del trabajo, de coger esa 

soltura que le ha hecho valerse. Porque ahora en su trabajo es que hay días que está 

sola en la cocina. 

MDF. Sí, todas las tardes me toca estar sola.  

¿A cuántas personas dais de comer? 

MDF. Unas 200 y pico personas. Y hacemos dos menús, uno grande y otro pequeño. Y 

luego también tenemos un escaparate donde ponemos los platos que hemos preparado 

para que los vean las familias.  

¿Cómo te ves en el futuro? 

MDF. Me gustaría seguir así, trabajando. Con que me vaya como ahora, bien y si va a 

mejor pues también. Ahora estoy con contrato temporal, pero me han dicho que la idea 

es que me quede. 

Marta Díaz. El haber roto ese círculo vicioso del desempleo y mantenerse así. Ella ha 

sido valiente al aceptar un puesto que era de seis meses. Ha sido una apuesta y yo creo 

que va a salir bien.  

¿Sigues manteniendo contacto con las compañeras? 

MDF. Sí, sí. Seguiremos quedando. 

Marta Díaz. Tenemos pendiente hacer una despedida. Solemos montar un piscolabis allá 

en el Catering, bajaremos y estaremos un ratico. Realmente hacen mucha piña.  

Marta, tú como preparadora laboral, ¿cómo has visto su proceso? 

Marta Díaz. Todos los procesos son distintos. En este caso, Marta es de las últimas que 

ha entrado y parece que como es la última en entrar tenga que ser de las últimas en 

salir, pero hay veces que los procesos te sorprenden porque realmente ha habido como 

en poco tiempo mucha evolución.  

Ha sido buena compañera, ha sido buena trabajadora y ha sido proactiva y valiente. 

Porque te sale la oportunidad y tienes que estar ahí y yo a ella no la vi dudar en ningún 

momento. Para mí eso también es una tranquilidad y es como el trabajo bien hecho. 

Empezó asustada y ha ido cogiendo muchas tablas y muchas herramientas.  
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